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市委书记加企业家微信为何在意料之中

□ 孙秀岭
11月4日，淄博市委书记江敦

涛与所联络服务的企业家，面对
面进行座谈交流，一同分析相关
产业发展趋势，一同会商企业发
展方向和着力点，一同研究加快
项目建设、链接高端要素资源、推
进上市融资等思路措施，对能够
立即解决的问题，当场安排推进
解决；对需要深入研究才能解决
的问题，责成有关部门迅速研究
会商，拿出具体解决办法措施。

笔者注意到，江敦涛主动向
企业家们公布了自己的联系电话
号码，与他们互扫微信加好友，建
立起了沟通联系的“直通群”。

笔者梳理发现，今年8月16
日，江敦涛同志任中共淄博市委
委员、常委、书记兼市委党校校
长以来，去得最多的地方是企
业，讲得最多的话题是企业家。

8月20日，江敦涛到淄博的高
新区、临淄区、淄川区调研企业发

展情况，提出要强化平台思维链
接高端资源和创新产业资源，强
化生态思维凝聚吸引产业资源要
素，从经济价值、产业链条价值、
产业生态价值“三个维度”认识和
选择项目，大力引进一批对淄博
产业升级具有支撑引领带动作用
的高端人才和优质项目。

8月22日，江敦涛到东岳集
团，希望企业以最高的标准、最
好的技术、最好的工艺、最好的
装备和最严的内部管理制度，打
造生态环保标杆。

8月23日至25日，江敦涛先
后邀请三批国内半导体产业、金
融投资等方面的知名企业家、知
名专家学者到淄博考察，并进行
座谈交流，共同商讨淄博产业发
展和来淄投资兴业事宜。

9月19日，淄博市召开企业
家大会，会前有个大合影。按惯
例，市领导要站在前排。然而，
淄博市委书记江敦涛现场建议：

“企业家们很辛苦……企业家要
站前排，领导站后排，当后盾。”
说完这话，江敦涛拾级而上到了
第三排。企业家站第一排“C
位”，市委书记站后排当后盾，这
张照片迅速在朋友圈走红。

在这次会上，江敦涛发言很提
气：企业家为淄博的发展作出了卓
越贡献、是我们这个城市的功臣和
脊梁；企业家是淄博最为稀缺的资
源，也是全社会的宝贵财富，无论怎
么重视、怎么支持都不为过；从党
委、政府做起，从这次会议开始，党
委、政府召开的经济和产业发展方
面的会议，有企业家参加的，要请企
业家坐在会场的中间位置，站“C
位”；要发自肺腑、发自内心地尊重
企业家、关心企业家、爱护企业家、
服务企业家，让企业家和各类人才
爱上淄博、创业淄博、扎根淄博。

日前,淄博市印发通知，明确
每名市级领导同志联络服务7家
规模以上企业和新业态企业,切

实做到“有求必应、无事不扰”。
11月4日,江敦涛与所联络服

务的企业家面对面进行了座谈交
流。江敦涛说,今天与所联络服务
的企业家见面座谈,就是落实市
委、市政府关于建立“市级领导担
任服务重点企业联络员”制度的
要求,与企业家们建立起直接联
系,更好地服务和助力企业发展,
同时向全社会传达关心关爱企业
家和支持企业发展的明确信号。
希望企业家们充分理解市委、市
政府支持企业发展的真心和决心,
提升境界、提升标杆,以更大的热
情和干劲把企业做大做强。

一个如此重视企业家的市
委书记，与企业家互扫微信加好
友，服务企业家更方便，也更接
地气，应在意料之中，赞！（转自
《大众日报》，原标题《山东这位
市委书记与企业家互扫微信加
好友，为何在意料之中？》）

日前,淄博市印发通知，明确每名市级领导同志联络服务7家规模以上企业和新业态企业,切实
做到“有求必应、无事不扰”。一个如此重视企业家的市委书记，与企业家互扫微信加好友，服务企
业家更方便，也更接地气，应在意料之中，赞！

高铁票价
随市而动值得期待

□ 谢晓刚
据央广网报道，日前，包括

中国铁路上海局集团公司、成都
局集团公司、兰州局集团公司、
广州局集团公司、南昌局集团公
司等，均发布消息对所属高铁动
车组列车执行票价优化调整。
以上海局集团公司为例，涉及
400多趟列车，最大折扣幅度5.5
折，总体上是有升有降。

从最初绿皮车、红皮车、空
调车到动车、高铁动车，购票途
径从窗口、代售点、电话到实名
制购票、互联网购票、电子票，进
站方式从排队举票、人证票合一
到刷身份证、刷脸，这个过程既
证了铁路的发展和服务质量的
提升——— 随着经济社会的发展
进步，人民群众对运输服务质量
要求越来越高，不仅要求出行安
全准时，而且要求便捷舒适。

自2016年国家发改委发布
《关于改革完善高铁动车组旅客
票价政策的通知》以来，其中“票
价自主制定”的部分内容引起了
社会公众广泛热议，当时有一种
普遍的担忧就是发改委放开高铁
票价管制之后，给了铁路部门对
部分热门线路的高铁票价上浮的
空间，无形中会给“一票难求”现
状雪上加霜。

事实上，给铁路部门自行定
价权力就是任其“涨”是种曲解，
更对铁路部门有失公平。“折扣
价”铁路火车票已经不足为奇，早
在铁路总公司的前身“铁道部”时
期，就有普速列车实行部分车次、
部门时段“卧铺票”打折的先例；
2013年的铁路客运淡季，京广高
铁、广深高铁的商务座、特等座和
一等座车票，也有按不同时段、不
同车次实行“折扣价”的营销
活动。

此次铁路部门对东南沿海铁
路部分动车组列车执行票价优化
调整，是在严格执行国家关于动
车组列车票价的有关规定基础上
进行的，是坚持以旅客需求为导
向，依据市场供求关系和客流规
律，以公布票价为最高限价，分季
节、分时段、分席别、分区段在限
价内实行多档次票价，总体有升
有降，涉及400多趟列车，最大折
扣幅度5.5折。直白地说，铁路部
门此次高铁票价打折是依法进
行，更是在对大数据分析后再科
学实施的。

这对于当下被“涨”声刺激的
社会公众来说，仍然是个不错的
好消息。作为旅客，我们还是很
乐意看到铁路部门此次高铁票价
打折行为，毕竟是个良好开端，无
论范围多小都是个挺好的尝试，
至少它传递出铁路运输正大踏步
向市场化运营转化，向民意靠拢。

当然，在当前各种运输交通
行业竞争的大背景下，期待高铁
票价随市而动还将有更深更广泛
的动作，如加强“公铁机”无缝对
接、联运营销、淡季打折……真正
在实现高质量发展、让旅客体验
更美好的同时，更要在国际舞台
上唱响中国铁路好声音。

秋风萧瑟枯叶落，本是美景却惹祸。
领导无心细欣赏，环卫痛楚找谁说？

近日，河南郑州某街道环卫工用高压水枪
打落树上的黄叶，促使树叶加速落下。环卫工
说，领导检查要求看不见一片树叶，这很难做
到，加速黄叶落下能集中清扫。环卫部门回
应，用水枪打树叶是不允许的。

据11月5日中新网

绘画 陶小莫 配诗 王继洋

租房结婚背后的现实焦虑

□ 王继洋
一直以来，房子对于中国人是

家的象征，有了房子便有了属于自
己的家。但连年增长的房价让许
多人望房兴叹，这一笔巨额开销足
以使很多人变得手足无措。据中
新网报道，面对这个局面，租房结
婚这个问题成为了情侣们考虑的
大事。出人意料的是，这一话题一
经讨论，便上了网络热搜。

说起结婚租房，就不可避免
要与结婚买房对比。前些年有次
同学聚会，见到一个刚结婚买房

的老同学，半醉半醒的时候他感
叹因为买房严重影响了生活质
量——— 房子像填不满的无底洞，
每天一睁眼想的都是怎样还亲戚
的借款、银行的贷款，在商城买衣
服，都要掂量掂量自己的钱包。
可即便如此，他们依然甘心如此：
房价一直在上涨，当下的生活苦
一点、累一点是值得的。

无房不婚，成为不少地方的社
会现实。以至于有网友认为，现在
的结婚，女方不是嫁给了人，而是
嫁给了房子——— 房子对于大多数
中国人的意义，不言而喻。在传统
婚姻观念中，房子是家的象征，是
家庭稳定的依托。租来的房子，说
到底不是自己的。因此，每个人都

渴望拥有一套自己的房子，这是短
期内难以扭转的传统观念。

从这层意义来说，租房结婚
背后的现实焦虑不容忽视。

租房结婚表面来看是对现
实的妥协，但这样的妥协从长远
来看是值得的。毕竟，两个人结
婚，是为了一起享受更加美好的
生活。有网友认为，“租房结婚”
这一话题引爆的背后，有房产营
销的痕迹。但不得不说，即便是
营销，“租房结婚”的热议还是表
明，这已经成为一大社会痛点。

比租房结婚更让人焦虑的，
是“中国结婚率创10年新低”的
社会现实。而在从权威机构的
调查来看，高企的房价是导致年

轻人晚婚甚至不婚的重要原因。
从这一层面来说，部分年轻人对
婚姻幸福的追求，其实是力不从
心的——— 婚姻幸福是美好生活
不可分割的一部分，如果婚姻被
高房价绑架，那么婚姻的幸福也
会变得很困难。

中国特色社会主义进入新时
代，我国社会主要矛盾，已经转化
为人民日益增长的美好生活需要
和不平衡不充分的发展之间的矛
盾。这样的社会矛盾之下，与其硬
着头皮买房结婚，也许真的不如租
房结婚来得轻松。但租房结婚是
一个逗号，婚后双方一起奋斗，不
耽误对美好生活的追求——— 这其
中就包括一起赚钱买房。

比租房结婚更让人焦虑的，是“中国结婚率创10年新低”的社会现实。而在从权威机构的调查来看，高企的房价是导
致年轻人晚婚甚至不婚的重要原因。从这一层面来说，部分年轻人对婚姻幸福的追求，其实是力不从心的——— 婚姻幸福
是美好生活不可分割的一部分，如果婚姻被高房价绑架，那么婚姻的幸福也会变得很困难。


